
【課題】新庁舎の配置と交流スペース機能 
 

① 前回のおさらいと補足 

各グループから提案された配置案について

主なポイントを確認。 

② 新庁舎に期待する機能・役割について 

これまでの皆さんの意見や要望を確認。 

新庁舎のキャッチフレーズを考える。 

交流スペースについて，さらによりよいア

イデアを考える。 

③ 今後の予定 

ワークショップで出された意見･要望のま

とめ方，今後のプロジェクトの進め方につ

いて 

④ その他 

ワークショップ全体をとおしての感想要望

等，その他なんでも 

 

 

 
 
 
第４回のワークショップを実施しました 

 

第４回目のワークショップを１０月２５日（日）に

実施しました。 

全４回のワークショップの最後ということ

で，これまでのワークショップで出されたいろ

いろな意見や要望についてのまとめと確認を

行い，さらによりよいアイデアを出しあうワー

クショップを行いました。 

今回のグループは秋の味覚シリーズ第２弾，

「いなほ，きのこ，さつまいも」です。 

 

場 所：上京区役所２階会議室 

日 時：平成２１年１０月２５日（日） 

１３：３０～１５：３０ 

参加者：２２名 

 

 

 

 

ワークショップのスケジュール 

全 4 回のワークショップを行いました。（庁舎見学会が追加になりました） 

 開催時期（予定） 主な内容（予定） 

第 1 回 

7 月 12 日（日） 

（実施済） 

（13：30～16：00） 

・ 新庁舎整備事業の概要の説明 

・ ワークショップの説明 

・ 現地見学 

・ 現庁舎の現状についての整理（良い面，悪い面等の抽出） 

第 2 回 

8 月 9 日（日） 

（実施済） 

（13：30～16：00） 

・ 前回の復習 

・ 新庁舎に期待する機能・役割 

・ 新庁舎に付加する機能（区民交流スペース等）の検討 

庁舎見学会 
9 月 10 日（木） 

（15：00～） 

 

・ 右京区役所の見学 

第 3 回 

9 月 13 日（日） 

（実施済） 

（13：30～16：00） 

・ 前回の復習 

・ 各階配置，交流スペースの機能についての検討 

第 4 回 
10 月 25 日（日） 

（13：30～16：00） 

・ これまでの検討結果の整理 

・ 基本計画（モデルプラン等を含む）に対する要望・意見の集約 

・ とりまとめ 

※ 全てのワークショップを予定どおり行うことができました。 

 

新上京区総合庁舎を考える 

区民ワークショップ にゅーす （第４号） 



第４回ワークショップの報告 

１． 前回のおさらいと補足・コメント 

① 第３回ワークショップの内容をまとめた「区民ワークショップにゅーす 

第３号」に沿って，前回各グループから出された意見を確認しました。 

各チームで作成した配置案は，似ている部分もありますが，交流スペー

スの取り方が若干異なります。 

く  り：1 階に交流スペース 

ぶどう：交流スペースは各階に少しずつ配置 

か き：交流スペースは 1 階に待合を兼ねて配置 

（ただし３階の保健所は，面積オーバーしている） 

② 敷地に対する建物位置，建物ボリュームを確認しました。 

③ 質疑，意見 

・ 階段は複数必要。 

・ 駐車場の出入口（道路）に信号を設ける北大路バスターミナル式がよい。 

・ ４階の天井は少し高くできるか。 →可能性はあります。 

・ 移転してくる保健所の跡地はどのように活用されるのか。 →未定です。 

 

 

２． グループごとに意見を発表しました。 

「新庁舎に期待する機能・役割」について再度確認し，交流スペースについて，さらによいアイ

デアを考えることにしました。新庁舎のキャッチフレーズもあわせて検討していただきました。 
 

グループ１： きのこ （７名） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 暮らしの中心，上京区役所 

② 来庁者全員に優しい庁舎（全員が満足）」 

どんなことでも相談できる，使いやすい，全て

がここで解決できる場であってほしい。 

【出された意見】 

・ プラスアルファとして，階段も展示スペースとして利用したい

・ ４階を交流スペースに 

・ 屋上を緑化して庭園風にするなど，緑地利用を考える 

・ ３階の屋上を利用した屋外劇場（屋外客席）を設ける 

・ 北側道路側の土地（細くなっている部分）をうまく利用したい

・ 今出川通に面した１階はピロティにして，バス待ちスペースな

ど区民スペースに利用できるようにしたい 

・ 階段１箇所は屋外にして中を広く取る 

・ 庁舎の設備を難聴者対応設備（いつでも聞けるもの）にしてほ

しい 



 
グループ２： いなほ （９名） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

グループ３： さつまいも （７名） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伝統を育む上京区総合庁舎 

他に「西陣総合庁舎」，「伝統と歴史の上京庁舎」などの意見もあったが，「発信を続ける」

というイメージを持たす意味で，進行形の方がよいと考えた。 

① 困ったときの上京区役所～京都市の営業所～ 

② 西陣のまちから発信，くらしを守り，明日をつくる区役所

③ 区民一人一人が織りなす明るい庁舎 

【出された意見】 

・ 障害を持つ方が運営するコーヒースタンドを交流スペー

スに設置する。 

・ 会議室・階段で作品展，新しいスペースはなくてよい。

・ 大会議室をひとつではなく，会議室の数が欲しい。 

または，大きめの会議室を間仕切りで小さく分けられる

ように。 

・ 会議室は平日の夜や土日に区民が利用できるように。 

・ 狭い敷地を有効利用する。駐車場は敷地外の他の場所を

借りてつくれないか。 

・ 区役所の取組をもっと発信した方が良い。 

・ ワークショップでやっている取組を他の人が知らない。

市民しんぶんに載せてほしい。 

【出された意見】 

交流スペース 

・ 入りやすい１階に配置する。外から何かやっているとわか 

ると良い。 

・ 自由に参加できるオープンスペース。 

・ お茶会の場，ギャラリーとして使用したり，大スクリーン 

でイベント映像を流す。 

・ 壁面に上京らしいものの展示や飾りを行う。 

会議室 

・ 一ヶ月前から手続をするのは面倒なので， 

気楽に利用できるよう手続を簡単に。 

・ 福祉事務所に 20 人前後の会議室が欲しい。 

その他 

・ 屋上は子供の遊べるスペースに。雨の日でも使えるように開閉式

テントなどを設置。 

・ 保健所，区役所の会議室を整理・兼用してスペースの確保。 

・ ４階を減らして３階を増やせないか。 



３． 今後の予定 

最後に新庁舎建設に向けての今後の進め方，ワークショップでいただいた皆様の意見の取扱い等

についての説明がありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４． その他・何でもあんけーと 

皆さんから最後にいただいたご意見と，「何でもあんけーと」に書いていただいた意見をご紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

発行日： 

平成２１年１２月１５日 

発行者： 

上京区役所区民部総務課 

℡０７５－４４１－５０２７ 

文化市民局市民生活部区政推進課 

℡０７５－２２２－３０４８ 

GOOD 

4 回目で皆うち 

とけてよかった。 

終わってみて

「たのしかった

な」という感想

です。 

手話通訳と代

筆の方をお願

いしたい。 

ありがとう 

ございました

入口に大スクリーン作って下さい。 

常時作動するもの。例えば京の案

内，区の案内とか。 

一生懸命考えて，発表し

たことが生かされるよう，

職員の皆様がんばってく

ださい。 

是非，利用しやすい

区 役 所 に し て 欲 し

い。 

皆さんから出た意見

がどのくらい反映され

るかが重要。 

長いようで短かった 

4 ヶ月でした 

階段は 2‐3 ヶ所設置，

段鼻を色違いに。 

踊り場を明るく。 

いっぱいあるけ

ど，随時言いた

いと思います。

ワークショップを続けて積みあがってきたもの

をどのようにまとめていただくか楽しみです。上

京区民の中心であり，何でも解決する，解決の糸

口が見つかる場であってほしいと思います。財政

も厳しいのでどこまでやってもらえるかは心配

ですが，50 年 100 年続いていく施設であってほ

しいと願います。（上京区１３０周年記念事業実

行委員会総合庁舎部会長） 

見学会も行い，４箇月にわたる全４回のワークショップでした。 

区役所が市民の皆様にとって使いやすい施設，まちづくりの要となるよう計画したいと考え，区役

所内でも職員によるワーキンググループを立ち上げ，検討しています。その結果も基本計画に生か

し，皆さんに喜んでもらえるものになるよう頑張ります。（上京区） 

このワークショップの内容は，一定取りまとめた

うえで基本計画に盛り込む予定で，今年度中に

基本計画の取りまとめを行い，ワークショップ参

加者へは説明の場を設ける予定です。 

来年，基本設計に着手予定。その中でも市民

意見を聞く場を設けたいと考えていますので，

また参加していただきたいと思います。（区政推

進課） 

ワークショップの意見

を是非，基本計画，基

本設計，実施設計に

生かされるようお願い

します。 

ワ
ー
ク
シ
ョ
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プ
へ
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ご
参
加 

あ
り
が
と
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ご
ざ
い
ま
し
た
。 


